



► La ministra Jara llegó este sábado a la sede de la CUT, a las 13 horas, para sumarse al comité central que horas más tarde la ungiría como candidata presidencial.

## PC elige a Jeannette Jara como su candidata presidencial pero posterga proclamación

Se decidió esperar que ella entregue personalmente su renuncia al Presidente Gabriel Boric, antes de asumir su nuevo desafío.

Juan Andrés Quezada

Tras un largo debate, a ratos tenso y álgido, el comité central del Partido Comunista (PC) –reunido este sábado en la sede de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT)– acordó que la ministra del Trabajo y Previsión Social, Jeannette Jara, será su candidata presidencial en las elecciones primarias oficialistas que se realizarán el domingo 29 de junio.

Sin embargo, se optó por no proclamarla –algo que todos esperaban–, para que ella presente formalmente su renuncia al Presidente Gabriel Boric, quien este domingo regresa al país de un viaje de una semana a la India.

A las 19.25 horas, cuando todos esperaban el anuncio, Jara abandonó la sede de la CUT por “compromisos agendados”, señalando que seguía siendo ministra del Presidente Boric.

“Cualquier cambio que se haga respecto de la responsabilidad que asuma cualquier persona, en este caso si es que fuera yo, la primera conversación que debemos tener es

con el Presidente de la República, que hemos contado con su confianza todo este tiempo”, señaló la secretaria de Estado, la que se enfrentaría a su excompañera en el gabinete, Carolina Tohá (PPD), y al diputado Gonzalo Winter (FA) (ver entrevista en pág. 14) en la primaria del oficialismo.

Cuando el reloj del salón principal de la sede de la CUT marcaba más de las 21.00 horas, el presidente del PC, Lautaro Carmona, acompañado de los dirigentes del partido, dio a conocer la decisión tomada por los 96 miembros de la máxima instancia partidaria provenientes de todo el país.

“La síntesis no es un voto de mayorías o minorías, es una formulación en la que todos contribuyen para que esta se elabore, ya que ratifica una determinación. La síntesis que hemos hecho con total convicción es un aporte cualitativo a las primarias presidenciales, que incluyen a otros cuatro partidos (...) El acuerdo nuestro es que nos represente la compañera Jeannette Jara. La proclamación va a depender de cuando ella converse con el presidente”, afirmó el timonel del PC.

En el PC es un secreto a voces que Carmona estimaba que Daniel Jadue (su aliado para llegar a la presidencia tras la muerte de Guillermo Teillier en agosto de 2023) podría ser el candidato, pese a sus complicaciones judiciales. Final-

mente, la confirmación del arresto domiciliario del exalcalde de Recoleta fue inclinando la balanza hacia la carismática administradora pública de la Usach.

Jadue será candidato a diputado por en distrito 9 y Carmen Hertz, Karol Cariola y Hugo Gutiérrez candidatos a senadores

### Debate técnico

El debate realizado a puertas cerradas (en que no se dejó entrar a la prensa al recinto) fue más largo de lo que todos presupuestaban.

Hubo dos temas que fueron alar-

**“Voy a estar disponible para seguir acompañándolo (al Presidente) hasta que se resuelva otra cosa”.**

Jeannette Jara,  
ministra del Trabajo.

**“El acuerdo nuestro es que nos represente la compañera Jeannette Jara”**

Lautaro Carmona,  
presidente del PC.

gando el esperado anuncio.

El primero, conversado de forma más privada, era un tema técnico y legal: ¿Jara podría ser proclamada sin antes haber dejado su cargo en el gobierno?

Unos señalaban que sí podía ser nombrada por el partido y no asumir como candidata inmediatamente hasta renunciar este lunes.

Otros decían que era mejor esperar que ella dejara su cargo, ceremonia en La Moneda incluida, y luego ser ungida oficialmente.

“Veamos qué pasa. Yo sigo siendo ministra hasta que el Presidente decida lo contrario. Acabo de convocar a una mesa de diálogo a los trabajadores del comercio y empleadores del retail (a raíz del viernes feriado de Semana Santa)”, dijo Jara, al llegar a las 13 horas a la sede de la CUT, en Alameda 1346, acompañada de la exconstituyente Bárbara Sepúlveda y la alcaldesa de Lo Espejo, Javiera Reyes.

Finalmente se impuso la postura de que Jara debía esperar que Boric llegara a Chile y presentarle su renuncia.

### Rayado de cancha

Pero, sin duda, el debate de fondo en la larga jornada de ayer fue cuál sería el carácter político e ideológico que tendría la candidatura presidencial comunista.

¿Sería en un tono continuador al gobierno, o en uno más irruptivo,

acorde con las bases del partido?

En muchas de las intervenciones, según contaron algunos de los presentes, hubo un abuso de adjetivos y poca prudencia, lo que fue encendiendo los ánimos.

Cerca de las seis de la tarde, la mesa hizo un *break* para distender los ánimos.

Desde el ala carmonista explican que, en un momento de tanto auge de la extrema derecha, esta definición no era fácil para un partido con más de cien años de historia. Y, más aún, con el Socialismo Democrático (sus socios en el gobierno) prácticamente dividido en dos candidaturas: Tohá y Vodanovic.

De ahí la importancia de poner un marco programático claro a la candidatura de Jara, quien es vista por el jaduismo como una política más cercana a la socialdemocracia que a los principios que rigen el comunismo.

Por de pronto, un triunfo del ala más moderada de la tienda sería que no se incluyera en el rayado de cancha el cambio a la Constitución, como lo insinuó Carmona el domingo pasado en su tradicional conversación en radio Nuevo Mundo.

La plataforma programática elaborada en las últimas semanas por un equipo técnico del partido tampoco incluiría un cuestionamiento explícito a la reforma previsional, como hubiese querido el ala más radical del PC. ●